



NOTIFICACIÓN DE LA ANUIES, DICE LA UAM

Subirá 3.5% el presupuesto de universidades públicas tras corrección de la SHCP

El aumento corresponde al nivel de inflación // Hacienda admitió error

DE LA REDACCIÓN

Como respuesta a la reducción de recursos asignados en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2025, la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) informó que por medio de la presidencia del Consejo Regional del Área Metropolitana de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuiés) se notificó que “el incremento en las partidas de las instituciones de educación superior públicas corresponderá a 3.5 por ciento, relacionado con el porcentaje inflacionario”.

En un comunicado, aclaró que la asignación de fondos se dará a conocer a la comunidad en cuanto se informe de forma oficial y se publiquen las correcciones al PEF, como señaló la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Corresponderá a la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados hacer las precisiones, pues el paquete económico ya fue entregado.

El viernes pasado, la SHCP entregó en la Cámara de Diputados la propuesta del PEF 2025. Sin embargo, hubo reacciones inmediatas de la UNAM y la UAM, al haber una disminución en sus partidas, igual que en la del Instituto Politécnico Nacional (IPN).

Ese mismo día, por primera vez, Hacienda admitió que “por un lamentable error” propuso un recorte de 5 mil 360.1 millones de pesos para la UNAM y de 2 mil 190.1 millones para el IPN. La UAM tendría una baja de mil 337.4 millones, es decir, 14.12 por ciento menos que los 9 mil 465.5 millones de este año, con lo cual contaría con 8 mil 128.1 millones. Aclaró que la UNAM y el IPN tendrán un aumento de 3.5 por ciento respecto al año anterior, sin embargo, en ese momento no mencionó a la UAM.

Becas Elisa Acuña estarían en riesgo si hay reducción

Ayer, la UAM informó que “los titulares de las secretarías de Edu-

cación Pública y de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación refirieron que el contenido del texto aclaratorio emitido el viernes por Hacienda será de aplicación para las instituciones de educación superior públicas”.

Entre las afectaciones que traería el recorte del presupuesto, la UAM alertó que están la “desaparición *de facto*” del programa de becas Elisa Acuña, que beneficia a 16 mil alumnos, además de dejar inconclusas obras iniciadas en el presente año y disminución en el pago de salarios del personal académico y administrativo. Además, la universidad cuenta con 61 mil alumnos, y los planes de incremento de la matrícula “se ponen en riesgo con el presupuesto señalado”.

Por separado, el Sindicato del Personal Académico de la UAM expresó su “desconcierto” por lo anunciado en la propuesta del PEF 2025, ante lo cual consideró que estas medidas pueden afectar “actividades sustantivas” de esta casa de estudios, como el financiamiento de proyectos de investigación en todas las disciplinas científicas, mantenimiento en las distintas sedes de la universidad, cuotas de inscripción y servicios a que tienen acceso los estudiantes.